

FRANQUEO CONCERTADO

SUSCRIPCION

Al trimestre. 1'00 ptas.
Al año. 4'00
Mes. 0'35

Anuncios y esquelas de defunción
precios convencionales

Número suelto 10 céntimos

LA PALANCA

FRANQUEO CONCERTADO

Se publica los martes

Administrador
D. José Sanz López

REDACCION
Enrique Benito Chavari, 6

Teléfono núm. 26

Administración. Jáudenes, 20

Teléfono núm. 40

Fundador-propietario director: Francisco de Paula Barrera

¿Habrá feria?

Desde hace días la comisión municipal de fiestas viene trabajando con gran entusiasmo para confeccionar un programa de festejos para la próxima feria.

Y aparte de los tradicionales Gigantes y Cabezudos, fuegos artificiales, cinematógrafo al aire libre, cucañas y carcasas, concurso de ganados, fiesta del árbol, conciertos, verbenas populares etc., etc., sabemos que se aprestaban los vocales de la citada comisión a organizar un concierto a cargo de la «Filarmonica», la fiesta de Varietés, a la que vendrían las primeras estrellas del couplé y del baile y un notable periodista que diera una conferencia alusiva al original festejo; a preparar un Coso azul y blanco al que concurrirían las principales familias de Guadalajara en sus carruajes adornados con flores; una gran retreta en la que a más de las bandas de música provincial y de paisanos tomara parte una banda militar de trompetas; la fiesta de la flor, originales iluminaciones y sobre todo una corrida de toros que dejara satisfechos a los aficionados y atrajera forasteros.

Como siempre este último punto era la cuestión batallona pues había casi unanimidad de pareceres entre los concejales para no mezclarse en un asunto que siempre pero sobre todo, el año pasado sirvió de disgusto y de molestia al Ayuntamiento amén de grandes desembolsos.

No obstante, en el deseo de no privar a Guadalajara de la fiesta taurina, el alcalde y algunos concejales pensaron que si no había quien se prestara a dar las corridas de toros y de novillos, había que hacer un esfuerzo y ensayar por última vez la confección de un buen programa.

No se ocultaba al alcalde y concejales de la comisión de Fiestas, que por especiales circunstancias de todos conocidas y entre ellas la de más peso, la poca cabida de esta plaza, si el Ayuntamiento no contaba con la cooperación del comercio y de la industria, le sería imposible organizar una buena corrida. Y se dirigió el Alcalde a la Agrupación Mercantil e Industrial en demanda de ese apoyo que en todas las capitales prestan siempre el comercio y la industria, ya que son los principales beneficiados por la feria.

La Agrupación contestó de oficio que le era imposible mezclarse en la organización de las corridas pero entendía sobran medios al Ayuntamiento para obtener de los comerciantes e industriales, individualmente considerados, la ayuda necesaria para subvenir a los gastos que motivan las corridas.

Y aunque no es tarea cómoda la de procurar una subvención, acudiendo a todos y cada uno de los comerciantes de la plaza en demanda de una cantidad, el Alcalde creyó que si se podía dar una buena corrida había que hacer el sacrificio de intentar la recaudación que la Agrupación Mercantil se negaba a llevar a cabo. Y como una empresa formal presentó la proposición de que aparte damos cuenta para celebrar dos corridas, una de toros y otra de novillos, con ganaderías de renombre, diestros como Saleri II y Belmonte; Blanco y Belmonte II, y precios que no

pasarán de 9'50 pesetas el tendido de sombra para las dos corridas, la comisión de Fiestas y el Alcalde se decidieron a poner manos a la obra, decididos a arrostrar las molestias y disgustos que proporciona siempre la recaudación.

Mas he aquí que cuando acordado ya por el Ayuntamiento conceder la mayor cantidad posible como subvención, se empezó a tantear la opinión de comerciantes e industriales para ver de obtener las tres mil y pico de pesetas que aun faltaban para poder cumplir tan excelente programa, se ha notado tan poco interés y ha dado tan mal resultado el intento de recaudación que después de estar reunidos desde las tres de la tarde hasta las ocho y media Alcalde y Vocales de la Comisión de Fiestas, oyendo opiniones de industriales y comerciantes, parece cosa decidida la de desistir de las proyectadas corridas y hasta de la feria, ya que si se organizan solamente los demás festejos, el Ayuntamiento que hace un gran sacrificio, será seguramente censurado por la omisión de ese número en el programa.

Nuestra opinión es favorable al acuerdo que parece tomará el Ayuntamiento en su próxima sesión, de suprimir por este año la feria. Si el comercio y la industria alegan que a ellos no les beneficia la feria y los particulares nada van ganando, antes al contrario, se ahorrarán las pesetas que siempre gastaron en el teatro, en los toros y en las demás fiestas, el Ayuntamiento no debe hacer esfuerzo alguno y debe gastar el dinero en cosas más útiles a la población.

Esperemos a la sesión del miércoles y si como se dice queda acordado en ella la supresión de la feria, ya explicaremos al público más despacio y con toda clase de detalles quienes son los que con su conducta han determinado semejante medida.

Al que presente en la redacción de este periódico un lapicero de oro que se ha extraviado, se le gratificará.

Crónicas sueltas

Francia, literaria

En el proceso de la vida de los pueblos, la Literatura ha jugado siempre papel importantísimo.

En toda época ha sido el reflejo fiel de las costumbres, el espejo perfectísimo en donde se han estereotipado correctamente los síntomas vitales de una nación.

Varió según las edades, pero siempre de la mano de su gemela la Historia, en su papel. Fue unas veces consecuencia inevitable de los sucesos, tráfago irremediable de las causas; otras, adelantándose a la acción del tiempo, tuvo una facultad de prioridad como un augurio de las cosas.

Todo esto se observa en el estudio de la Literatura comparado con el de la Historia.

A la decadencia de Atenas acompañó el erotismo de Safo y Anacreonte.

La ruina de la pagana Roma está representada por los escritos de Ovidio.

El infausto siglo decimoctavo español, tuvo como cortejo fúnebre una recua de malos poetas afrancesados, salvo Moratín.

En el sumario de los anales franceses se ha sentido la misma condición. Francia, lejos de sustraerse, ha influenciado en sus corrientes sociales la Literatura.

Es muy estrecho el limite de un artículo para hacerle marco de un estudio literario. Apuntemos tan sólo ligeras anotaciones, sacadas de nuestros cortos conocimientos.

La revolución francesa tuvo sus antecedentes en el Enciclopedismo. Montesquieu, D'Alembert, Diderot y principalmente Voltaire fueron, con sus ideas disolventes y germinadoras de un atrofiamiento del sentir en el espíritu cívico, los precursores en la tarea demolidora, que más tarde sintetizaron La Convención y El Terror.

Cuando el asolador huracán de la Revolución hubo pasado; volviéronse, como instintivamente, los corazones y las miradas al ideal cristiano y a las tradiciones antiguas de la nación.

Desdeñose el estrecho y pedante clasicismo de Boileau y se estudiaron las literaturas extranjeras. Así nació el romanticismo, casi al mismo tiempo que en España.

Pasaron como un soplo aquellas ráfagas románticas con los nombres de madam Stael, Chateaubriand, Lamartine, Musset y Victor Hugo. Vino el realismo con Honorato Balzac, y aquel realismo poético, que tuvo inmejorables cultivadores en Flaubert, Guy de Maupassant y Ohnet, se degeneró en una notoria lubricidad, que tuvo por corifeo a Emilio Zola.

En tanto el desarrollo de la Nación crecía o decrecía al flujo y reflujo de la literatura nacional. Los franceses se hicieron bélicos al sentir la llama patriótica en las heroicas estrofas de Pedro Beranger. La antorcha de la fé revivió en su espíritu con las poéticas bellezas del Genio del Cristianismo. Y fueron honrados y felices como la idilica pareja de Bernardino de Saint-Pierre.

Pero la morbosa literatura de Zola hacia estragos en la nación francesa. En vano vivieron como plantas exóticas en el tiempo de lo incestuoso y lascivo Michelet, Guizot y Thiers. La desdichada causa del mal realismo había echado raíces en el suelo francés, y pronto la nación recogería el fruto.

La política francesa tomó un giro de extravío, de descarrio, que el pueblo no percibió por su adormecimiento literario. La obra de envenenamiento intelectual, de infiltración amoral, estaba hecha. Por si algo faltaba, como apoteosis rematante, Bourget y Mirbeau cultivaban en el máximo grado la desvergüenza y la inmoralidad.

Con tales predicaciones, envidiada la multitud, pensaba en el deleite herético, en el placer delincuente, siempre atenta a disminuir el natalicio, pensando quizá en la frase de Zola que decía que el capital se ve obligado a crear los miserables, a estimular la fecundidad de las clases pobres para asegurar la persistencia de sus ganancias. Quiere la ley de los ricos que haya brazos para que los salarios se mantengan bajos.

De este modo la literatura francesa se declaró responsable y solidaria de la ruina de su nación.

Pablo Lugin. Madrid, Septiembre 1915.

SUPERFOSFATOS con graduación 16/20 marca Otto Meden.

Los venden los señores Boizareu y C.ª de Guadalajara en su almacén «Los Batanes».

Política moruna

A la mayor parte de los españoles nos inspira desdén o lástima la mediocridad de los políticos. Pero entre los mediocres hay uno, Romanones, cuyos actos y cuyas palabras nos mueven a indignación por su astucia plebeya; su ruda osadía y su insolente sanchopancismo.

En San Sebastián hizo unas declaraciones completamente romanonescas, irritantes. Llamando a las izquierdas para una nueva liga y preparando la explotación de una nueva plataforma de circunstancias, adujo los méritos de su anticlericalismo probado en diversas obras ministeriales. De igual modo podrá, si después le conviniere, alegar lo que hace años dijo en sus discursos de Logroño y Santander contra la quiniérra anticlerical de Canalejas, y el acto suyo más notable al frente del Gobierno, la reconciliación con la Santa Sede, mediante una fórmula equivalente al Concordato que negociaron los conservadores, y cuya recusación por los Gabinetes liberales había originado la ruptura. Tampoco le falta historia para proclamar la unión de las izquierdas; militó en el bloque famoso; si bien es cierto que más tarde, conspirando contra Moret en aquella farsa de los Comités madrileños, urdida como pretexto de una crisis oriental, renegó de las malas compañías y de las concomitancias con los republicanos. Después ha seguido y sigue siendo consocio de Lerroux. Un día desde la presidencia del Congreso, y con el propósito de quitarle a Canalejas la jefatura del Gobierno, echó a sus amigos a combatir la mancomunidad catalana; otro día, desde la presidencia del Consejo, hizo de la mancomunidad cuestión de Gabinete para provocar la disolución de las Cortes, porque le convenía caer como jefe de los liberales. Todo este descarado tráfico, el afirmar y negar las ideas, el tomar y dejar los programas y los compromisos a medida de su provecho, nadie lo hizo jamás como él, con tanta despreocupación de las formas, tan burdamente. Influidor, prevalecer, dominar es lo único que le importa; siente a lo moro la política; y hay un detalle de su vida que lo reírata: vino a las Cortes por primera vez disputando la elección a un hermano suyo en lucha reñidísima, llena de incidentes escandalosos. Los españoles no debemos hacernos la ilusión de que el sentimiento de la patria sea en él más poderoso que el sentimiento de la familia, ni extrañarnos de que al convocar a las izquierdas para que le ayuden a conquistar el Poder, haya dicho esto: «Es inútil que se niegue la trascendencia de la guerra actual en el orden político español y los peligros que puede acarrear a las ideas liberales».

Al autor o inspirador de aquel inolvidable artículo «Neutralidades que matan» le tiene sin cuidado el mediatizar la política interior de España provocando en ella la pugna de las influencias exteriores porque le aprovecha; quiere utilizar la previsión extranjera

que le parecé más fuerte para dar el mando y no le importa gobernar al amparo de algunas Embajadas.

Como Romanones pensaban y se conducían en Fez, antes del protectorado, los personajes morunos, francófilos y germanófilos, que se disputaban las últimas migajas del Poder jerifiano.

J. Cuartero.

El arriendo del Contingente

Como prometimos en nuestro último número, a continuación copiamos el informe emitido por la comisión de Hacienda y aprobado unánimemente por el Ayuntamiento de Guadalajara, en contestación a la circular dirigida por la Diputación a todas las Corporaciones municipales para que informen sobre la conveniencia del arriendo.

Después de haber comprendido nuestros lectores si no es inconcebible que el autor del proyecto Sr. Zabía continúe siendo presidente de la Diputación y letrado asesor del Ayuntamiento que así juzga sus iniciativas:

«Excmo. Sr.: En cumplimiento del acuerdo anterior, los que suscriben, individuos de la comisión de Hacienda, consideran: Primero: Que debe contestarse a la Comisión provincial no debió abrir la información señalada en el Boletín oficial del 25 del mes anterior, toda vez que no lo hizo para proponer el arriendo del Contingente provincial, que es cuando según creemos debió efectuarse. Segundo: Que viniendo demostrándose en los últimos años que la Diputación provincial recaudaba un 92 por 100 del cupo señalado en cada uno de ellos, sin necesidad de recurrir al apremio que la Ley le concede, no sería necesario el arriendo toda vez que se justificó buena recaudación. Tercero: Los señores diputados representantes de la provincia y los de cada partido en particular muy bien saben su gestión es administrativa y no es posible desligarse de dicho deber cediendo su derecho y obligaciones a un arrendatario que vendría con los derechos que le da un contrato, a hacer más imposible la vida de los pueblos, que siempre han demostrado pagar todo lo que sus recursos les permitieron para dicha atención. Cuarto: Con el apremio de cobranza de dicho arrendatario y con economías que pudieran efectuarse en el presupuesto de gastos provincial, sería suficiente para que en lo sucesivo se redujera el Contingente; y sin duda alguna no solamente recaudarían el 92 por 100, sino toda su totalidad pudiendo la baja servir para que los Ayuntamientos deudores lo aplicaran a satisfacer los descubiertos antiguos, previo concierto con la Corporación provincial y los que tienen solventado su Contingente a encontrar dicha economía para mejorar sus presupuestos municipales.»

«Por tales razones, esta Comisión propone a V. E. I. cree puede aconsejarse a la Comisión provincial a que no arriende el Contingente provincial y lo recaude por sus propios administradores, y que lo que tenía que percibir el arrendatario de los atrasos y el tanto por ciento de recaudación de lo corriente, se comprometieran los pueblos deudores a consignarlo en sus presupuestos para solventar sus descubiertos en forma análoga a lo que se planteó por la Corporación provincial en épocas anteriores, siendo este Ayuntamiento el primero que no tiene inconveniente en proceder a formular convenio para ingresar un tanto por ciento anual, tal vez más crecido que los señalados en el tipo de arriendo para la extinción de

la deuda: y aquellos que a este ofrecimiento de cobranza no quisieran adherirse, se les autoriza a la Diputación... «Sería sensible que a un Ayuntamiento como este, que si acumuló la mayoría de sus débitos fué en la firme creencia de que por esa digna Corporación había de respetarse las ofertas hechas en el Boletín oficial de esta provincia por el anterior presidente, en las que se concedieron beneficios a aquellos Ayuntamientos que ingresaran determinada cantidad como éste lo efectuó, no sólo a costa de la Corporación si que también al sacrificio personal de los concejales de aquella época, hoy se les crease dificultades grandes en su marcha administrativa por exigirle con premura lo que ya creía solventado.» «Guadalajara 7 de Septiembre de 1915.—Luis Ramírez, Agapito Núñez Gil, Francisco de P. Barrera.»

Vida militar

Ascensos

Han sido promovidos al empleo de primeros tenientes, los tres segundos tenientes alumnos D. Domingo Muñoz, D. Fernando González Amador y don Guillermo Dominguez Olarte.

Concurso

El día 11 de diciembre próximo se celebrarán en la Comandancia de Ingenieros de Madrid, los exámenes para cubrir cuatro plazas de maestros de obras militares. Las condiciones y programas para este concurso se hallan insertos en el Diario oficial del ministerio de la Guerra de 10 del corriente.

Destinos

Se ha incorporado a la Academia de Ingenieros, el capitán profesor D. José Tejero. —Han sido destinados al cuarto regimiento de Zapadores-minadores y Comandancia de Tenerife, respectivamente, los primeros tenientes de Ingenieros D. Jaime Zardoya y D. José Figuerola.

Música militar

Se dice que en breve será un hecho la implantación de una banda de música en la Academia de Ingenieros. Recientemente se ha concedido banda de música a la Academia de Intendencia y siendo Ingenieros Cuerpo armado y la Intendencia, auxiliar, creemos fundado el rumor y por eso lo recogemos, pues mas razón hay para que la tenga Ingenieros que Intendencia. También se asegura que para que la creación de la banda militar sea pronto una realidad, es preciso que el Ayuntamiento y la Diputación la subvencionen, como han hecho en Avila. Celebraremos que se confirme tan agradable nueva.

Tiro Nacional

La representación del Tiro Nacional en Guadalajara está organizando la celebración de un concurso regional que se verificará en el mes próximo de octubre, y en el cual habrá pruebas para jefes y oficiales, clases e individuos de tropa y para obreros. Sería conveniente que el señor Presidente de esta representación don Alfredo Maranges, hiciera coincidir la fecha de ese concurso con la celebración de las ferias de esta capital y tendríamos un número atrayente en el programa de festejos.

Notas varias

Ha regresado a esta plaza la Unidad aerostática que fué a realizar ejercicios en Tudela. —Se ha encargado, nuevamente de la dirección de los Talleres de Ingenieros el coronel D. José Saavedra. —Ha marchado a Chinchón, en uso de licencia el teniente coronel de Ingenieros D. Ramiro Ortiz de Zárate. —Se ha concedido un crédito de 49.460 pesetas para construcción de locales en «Cuatro Vientos» destinados a parques de herramientas. —Se encuentra enfermo el primer teniente profesor del Colegio de Huér-

fanos de la Guerra, D. Felipe González. —En uso de licencia ha llegado a esta plaza, el segundo teniente de Infantería de Ceuta D. José López Lara, hermano del segundo teniente alumno de Ingenieros de igual apellido. Don Alvar-dón. El Ayuntamiento de Sigüenza es partidario de que no se arriende el Contingente provincial, según nos dicen a pesar de los trabajos que Zabia y sus adjuntos están haciendo para lograr un informe favorable. ¿A que espera ya el Sr. Zabia para marcharse de la presidencia como le indicó Romanones?

De sociedad

De su viaje de novios han regresado el joven procurador D. José Sanz y Sanz y su bella esposa que se han instalado ya en un piso de la casa número veinte de la calle de Jáudenes. Bien venidos. —Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta a los distinguidos periodistas de Madrid señores Ruiz Albeniz y Villa. —De San Sebastián ha regresado con su bella hija el director de esta Normal D. Felipe Ortega. —Ha dado a luz una preciosa niña la distinguida esposa de nuestro buen amigo el inteligente oficial de Estadística D. Adolfo de Motta. Eñhorabuena. —Con su distinguida señora ha regresado de Alhama y Zaragoza el ex-alcalde de esta Capital D. Francisco Julianis. —Han regresado de Alhama D. José Fluiters y sus hijos los señores de Leblie. —En Salamanca ha pasado unos días el juez municipal D. Rafael Herce, a quien ha sustituido en su ausencia nuestro respetable amigo D. Saturio Ramírez. —Los periódicos de Albacete dan cuenta de los Fuegos florales celebrados en aquella Capital y hablan de la distinción y elegancia de la bella señorita Pilar Sainz de Baranda hija del digno juez del distrito del Hospital de Barcelona y ex gobernador de esta provincia nuestro respetable amigo don Pedro. —Después de pasar una temporada en el vecino pueblo de Iriépal han regresado a Madrid el funcionario de aquel Ayuntamiento D. Emilio Sánchez y su distinguida esposa. —El jueves estuvieron el gobernador civil señor Martínez Calvo y su secretario particular señor Alvarez Castilla en la hermosa finca «La Cabañuela» que posee el joven diputado a Cortes maurista nuestro entrañable amigo D. Joaquín Montes Jovellar, que los había invitado a un almuerzo. —La Junta de señoras para el mejoramiento de la clase obrera celebrará una velada en la próxima semana, en el Teatro Principal, en la que tomarán parte bellísimas señoritas y distinguidos jóvenes de la buena sociedad. Se pondrá en escena la preciosa comedia de Martínez Sierra «Amaneceres». —En breve empezará a funcionar la tómbola que el Patronato de señoras para el sostenimiento del Sindicato de obreros está organizando a beneficio de dicha institución. Hasta el día 25 se admiten donativos.

Un aniversario

El domingo hizo un año que falleció en esta capital el virtuoso sacerdote, cura párroco de San Nicolás el Real y Arcipreste de la ciudad, D. Nicolás Vázquez Moreno. Los grandes respetos y el profundo afecto que este vecindario sentía por el venerable sacerdote que en vida supo captarse por sus excepcionales dotes la estimación de todos, hizo que el lunes se viera muy concurrida la iglesia de San Nicolás en la que se verificó un solemne funeral así como a las misas que se celebraron en las iglesias de

R.R. P.P. Paules, Franciscanos y capilla de San Sebastián. Al recordar la triste fecha, nosotros que siempre dimos pública muestra de un sincero y respetuoso afecto hacia el digno sacerdote; sentimos de nuevo el pesar que nos produjo su muerte y reiteramos a su familia toda el testimonio de nuestro pésame.

Neutralidad--Irresponsabilidad

Cada día publican los periódicos un número de adhesiones al Gobierno y sin embargo nunca hubo mas gente deseosa de un cambio radical y es, que si la masa general que es partidaria de la neutralidad ha manifestado el deseo de todos los españoles de vivir en paz, la palabra neutralidad impuesta a guisa de mordaza prohibiendo el derecho de juicio, se convierte en escudo de la impunidad de la desorganización y se la arroja con la cobertera de las adhesiones. Si las circunstancias internacionales imponen la necesidad de proceder con cautela, no sabemos que esto pueda autorizar la conveniencia de la impunidad ni que por ello el Gobierno considere pecaminosa la crítica de sus excesos a pretexto de que se quebrante la neutralidad. Tanto se ha inculcado al país de ingobernable y abusado tanto del vocablo, inventado por los malos gobernantes que ha sido necesario un suceso como la actual guerra, para demostrar que no solo se puede vivir en España sin gobierno si no que se ha llegado al conocimiento de que entre el país y el Gobierno no se precisan más relaciones que en lo que el uno ha de contribuir, para el sentimiento del otro. Dicen que a través de circunstancias muy difíciles pero sin duda no es el Gobierno el encargado de prevenir o remediar los acontecimientos. En Madrid hay uno o dos Ministros como en cualquiera otra de las provincias que disfrutan este privilegio: los Directores generales veranean plácidamente; los subalternos de la administración no precisan de licencias ni permisos, la acción gubernamental toda, la representa el recaudador de contribuciones, único funcionario en acción y al país se le satisface con la lectura de las adhesiones. Nuestra burocracia era lenta, irresponsable, desordenada, capaz únicamente para las pequeñas intrigas, pero vivía dentro de ciertos límites de prudencia por miedo al amo, pero el amo ha suprimido las leyes por pudor para no conculcarlas y si el respeto no era conocido porque no existía la responsabilidad, suprimida la ley ha desaparecido el miedo y como todo está sujeto al favor, basta una disposición especial a cada caso que garantice los intereses favorecidos y una adhesión mas a la lista. Habrá quien diga que esto es desorganización, pero en todo caso es una desorganización maravillosa. Las facultades discrecionales que antes se atribuían los Ministros, radican hoy en las últimas líneas de la escala administrativa y esto es una democratización ideal; una descentralización por autonomía individual, que ni soñada. Como que todo está descentrado y ofrece además la ventaja de que no hay a quien quejarse y así, aunque cada día se formule una reclamación como la que suscribe D. Baldomero Villegas en «El País» de 5 de Agosto, como solo se toma nota de las adhesiones, las quejas no sirven mas fin que llenar un hueco en el periódico y con ello resultamos bien librados si no se nos hace caso, pues de otro modo quizá se nos tratara como rebeldes ya que la sinceridad es sinónimo de rebeldía. El Sr. Villegas acusa una o varias inmoralidades. Nosotros venimos exponiendo que la Dirección del Tesoro y Caja de Depósitos secuestran por medios artificiosos, o sin medios, los expedientes de liquidaciones de propios.

No decimos que sea una inmoralidad, pero es igual. Podremos creer que la Dirección del Tesoro y Caja de Depósitos debiera servir otros fines más que los de incubadora de Jefes de Administración pero esta creencia nada tiene que ver con que se archiven o secuestren los expedientes de propios porque no deje tiempo la otra función. Por los medios reglamentarios de prueba, se llegó siempre sin tropiezo a la aprobación de esas liquidaciones con saldos o sin saldos en las cuentas, puesto que siendo estos saldos el producto de operaciones aritméticas, no pueden usarse nunca como títulos de derecho, pero para servir los fines del secuestro se dá un valor que no tienen y se les ha suprimido de las cuentas y en consecuencia se suspenden las liquidaciones porque no hay saldo. El procedimiento para esto es muy sencillo. Es una especie de fórmula química de exclusiva aplicación hasta ahora en la Caja de Depósitos. Se toman dos cantidades cualquiera de distintos años, una del Debe y otra del Haber; se multiplican por dos; del producto se resta una pequeña fracción y el resto se dice que es el producto de rectificación de errores comprobados y se rebaja del saldo. Esto se repite una o dos veces hasta que el saldo haya desaparecido por completo y queda la cuenta en la más pura diaphanía. Si la fórmula fuera nuestra, la brindáramos a la Intervención general, como regla de liquidación breve y sencilla. Claro es que si existiera el derecho, esto se llamaría fraude, vidación, pero en la nueva organización autonómica se llama ingeniosidad que reforzada con la inercia de las Secciones de la Central y la Dirección, produce el equilibrio estable de los expedientes dentro de los armarios. Como el respeto no existe y el miedo ha desaparecido, a los esclavos de esta democracia solo les queda el recurso de romper a llorar, vertiendo entre sollozos la carga que soportan, pero como el sistema de las adhesiones debe dar sus resultados, ya que la burocracia administrativa no responda a sus fines, puesto que es ingeniosa podría formar sus listas de adheridos.

UNA REUNION

El sábado último, a las siete de la tarde, en los salones del Ayuntamiento de esta capital y previa invitación del teniente de Alcalde del mismo D. Vicente Pedromingo, se reunieron los maestros y maestras de las Escuelas municipales D. Mariano Chueca, don Eugenio Gómez Rojas, D. Clemente Cuesta, D.ª Antonia de la Riva, doña Rosmunda Martínez, D.ª Natividad Barona, D.ª Filomena Santamaría y doña Luisa Junquillo, no habiendo concurrido los inspectores de 1.ª Enseñanza Sres. Sevilla y García Magariño, por haber sido citados con anterioridad y a la misma hora por el Sr. Gobernador civil, a su despacho. El Sr. Pedromingo manifestó a los concurrentes que había dado cuenta a sus compañeros de Concejo de una idea, que hace tiempo venía acariciando, referente a proporcionar un recreo culto y educativo a los niños de las Escuelas municipales, proyecto que consistía en celebrar, durante la temporada invernal, funciones cinematográficas de carácter instructivo; añadió que sus compañeros de Municipio habían acogido con cariño tal idea, y en su vista, le parecía muy lógico reunir a los maestros de la capital para comunicársela, escuchar su parecer y pedirles ayuda si la creían realizable. Los reunidos, todos, encontraron la idea magnífica, felicitando el autor y añadiendo el señor Chueca, que le parecía un sueño que las autoridades municipales de Guadalajara, de algún tiempo a esta parte, se preocupen en favor de la enseñanza, la que con anterioridad ha estado sumida en la mayor indiferencia por parte de aquéllas; en vista de lo cual enviaba un caluroso aplauso a las mismas, esperando

que en adelante continúen por el camino emprendido. Cambiadas impresiones por los congregados, se convino en esperar a que el Ayuntamiento acuerde la celebración de las funciones cinematográficas, para después convenir la mejor organización. Nosotros, consideramos de importancia pedagógica la idea que pretende llevar a la práctica el Sr. Pedromingo, y aplaudimos la idea. He aquí la moción que en la sesión que celebró el Ayuntamiento el viernes fué unánimemente aprobada. «EXCMO. SEÑOR. En varias capitales de provincia se tiene por costumbre estimular la aplicación de los niños proporcionándoles recreos, que al mismo tiempo que deleitan su ánimo, les educan insensiblemente en las diferentes ramas del saber. Uno de esos recreos es el cinematógrafo, que pudiéramos llamar educación por la vista, donde los pequeños se extasían ante las proyecciones de bellos panoramas, artísticos monumentos, populosas ciudades, explicación del funcionamiento de las industrias y otras muchas películas que exclusivamente tienden a difundir entre los que las presencian la ampliación de conocimientos necesarios a la vida; todas ellas en contraposición con las que por desgracia se exhiben hoy en la mayoría de los salones cinematográficos, de detectives unas en donde se emula el deseo de llevar a cabo las hazañas que los diferentes personajes realizan con daño y menosprecio casi siempre de las leyes sociales; terroríficas, que llenan de espanto los cerebros no solo de los niños sino de las personas mayores, y licenciosas otras, que despiertan el apetito desordenado de los placeres, embotando las inteligencias y debilitando los organismos de los adolescentes con perjuicio de la raza. Para atajar en parte esos males en nuestra ciudad y a fin de ir inculcando en la imaginación de los niños de hoy, hombres mañana, el camino del bien, para buscar la regeneración de la patria, en vez de la degeneración que en la actualidad tiene innumerables partidarios inconscientes, cree necesario el Concejal que suscribe, que la digna Corporación municipal se preocupe un tanto de este asunto y allegue el medio para evitar el mal apuntado y reconocio; y al efecto tiene el honor de proponer que durante la temporada invernal y en los días festivos a ser posible, se celebren secciones cinematográficas, en el lugar que de antemano se convenga, cuyas proyecciones sean exclusivamente recreativas y educativas a la vez y que estas secciones sean presenciadas por los niños y niñas de las Escuelas municipales de esta ciudad, acompañados de sus respectivos maestros. No se le oculta al Concejal suscribente que estos espectáculos llevan aparejados gastos de parte de la Corporación municipal, pero tiene el firme convencimiento a la vez de que el desembolso ha de ser reproductivo, algún día, socialmente hablando. Esta es la proposición del que suscribe, que espero sea estudiada y atendida por el Excelentísimo Ayuntamiento, en beneficio de la niñez, por cuya educación todos los que nos honramos ostentando cargos públicos tenemos el deber de velar. Casas Consistoriales de Guadalajara a 13 de Septiembre de 1915. Vicente Pedromingo.»

UNA BODA

El domingo último y ante el altar de Ntra. Sra. del Pilar, de la iglesia de San Nicolás, se celebró el matrimonio de la bellísima señorita Carmen Cuesta y Galán, con el bizarro teniente de Ingenieros D. Antonio Montaner. La novia, realizaba su belleza, con el gentil velo de desposada y el novio lucía el brillante uniforme de gala de su Cuerpo. Fueron padrinos, la hermana del novio y el padre de la contrayente, nuestro buen amigo D. Hermenegildo, actuando de testigos por parte de ella los capitanes de Ingenieros señores

Rodríguez y Buero y el alto empleado del Banco de España D. Alfredo Max, y por parte de él, D. José Saavedra y D. Luis Valcárcel, coronel y capitán de Ingenieros, respectivamente.

Bendijo la unión el señor Arcipreste D. Pedro Vázquez, estando presente el capellán castrense de la Plaza, asistiendo a la ceremonia la familia y amigos íntimos de los contrayentes, en atención al luto reciente de la novia, entre los que recordamos al general gobernador Sr. López-Ochoa; coronel Sr. Saavedra, comandante de Infantería D. Alberto Caso hermano político del novio y señora, capitanes de Ingenieros señores Rodríguez, Buero y señoras Valcárcel, capitán de Infantería Sr. Ugarte y señora, oficial de Intendencia Sr. Ellices y señora, teniente de Caballería Sr. Victori y señora y otros que sentimos no recordar.

Los invitados fueron obsequiados en la elegante morada de los señores de Cuesta, con un bien servido banquete.

La feliz pareja salió por la tarde para la Corte, desde donde continuarán su viaje de novios por algunas provincias del Norte, visitando al regreso, a Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza.

Que sean muy dichosos.

Espectáculos

Teatro Principal

Dos excelentes números de variedades nos ofreció el cartel del Domingo último; Pilar Caudet, la hermosa y elegante canzonetista, digna por sus méritos, de ser celebradísima por su labor irreprochable; escuchó grandes aplausos y mas merecia, señores asiduos a la sección de moda, porque, hay que ver lo que hemos hecho repetir, bisar o como ustedes gusten a otras profesionales del *couplet*, con menos arte y con peor *palmilo*, que la bella Pilar Caudet.

El duetto *Orphe d'Orsay Willyan Colbert*, es un número de lo mejor y mas artístico que ha desfilado por el Principal.

Forman una notable pareja de baile, que ejecuta, magistralmente, con la elegancia y el *chic* de los grandes salones de París, el tango argentino y la *matchicha* brasileña.

Ella es bonita y artista, viste bien y tiene simpatía. El es un verdadero maestro del arte coreográfico. Fueron muy aplaudidos por su exquisita labor.

La cinta cinematográfica «Las ruinas de la felicidad» muy interesante y admirablemente interpretada.

Sin bombos ni platillos, nos dió *Celino* una bonita función de variedades. Que conste.

La Compañía de Fiestas

Dentro de pocos días se publicará el programa de abono para la temporada de Fiestas. Según nuestras noticias se celebrarán doce funciones de abono y las de tarde que puedan intercalarse. La empresa ha ajustado a la notable compañía dramática «Gómez-Ferrer», que ha obtenido recientes triunfos en provincias y actualmente en el Teatro Price de Madrid.

Mercedes Gómez-Ferrer, actriz de mérito indiscutible es garantía de acierto, y el Sr. Gómez-Ferrer, su hermano, es un notable actor.

El primer actor Sr. Marti, que actúa en Price, no sabemos si formará parte del *alenco*, aunque sería de desear.

El repertorio que ésta Compañía está poniendo en Price no es el mas apropiado para un abono de Fiestas en provincias. Los dramas policíacos, todos del mismo corte, en donde muere hasta el apuntador, y queda preso el traspunte, solo gustan al público noveleró que está harto de ver teatro fino culto y elegante y busca en estos dramas policíacos la emoción y el entretenimiento que buscamos en la *Sección de sucesos*, de los periódicos.

La Tribuna del 15 del corriente decía a éste propósito: «Anoche se estrenó otra aberración policíaca en Price, titulada, «El secreto de la biblioteca», con el asunto de una novela inglesa. Lo único que nos cumple registrar es que no le gustó tampoco a la gente, que, por fortuna, ha hecho ya ostensible su disgusto ante ese género absurdo, bajo y antipático.»

Nosotros creemos que en el programa se puede intercalar algun drama policíaco, de los de mas éxito, pero por Dios, que ya tenemos la carne de gallina con el horrendo conflicto europeo, y no queremos ver mas crímenes y desgracias, prisiones, apaches, bandidos, cartenistas y gente de mal vivir. Hay, por fortuna, autores españoles, que hacen algo mejor que enseñar como se desvalija a un jugador o como se mete mano en una caja de caudales.

Se dice que para Fiestas habrá sesiones de *cine* y variedades en una barraca que se instalará en Santo Domingo. Esto no le sabrá muy bien a *Celino*, pero es consecuencia natural del *ceceo* del Cómic. ¿Porque está cerrado el Cómic durante las Fiestas? Pues si no habre entonces ¿para cuando aguardan...?

Las corridas de feria

Hay una buena noticia que comunicar a nuestros lectores. De confirmarse — y los auspicios son esos — es lo más posible, que nuestra feria de este año supere en esplendor animación y regocijo a la de años anteriores.

Una empresa rumbosa, conocedora de esta clase de negocios de toros, vino ayer de Madrid con el exclusivo objeto de conferenciar con nuestro alcalde D. Miguel Fluiter y demás personas que constituyen la Comisión de festejos. Se hicieron números, hubo deliberaciones, se discutió largo y tendido, y a fin de cuentas, se convino en dar dos magnificas corridas, estando solo a la espera de la ayuda del Comercio de Guadalajara.

Los empresarios ofrecen una corrida y una novillada. La corrida se efectuará el día 15 con ganado asociado de una de las mas acreditadas ganaderías por las cuadrillas de Belmonte y Saleri II.

Para la novillada, que será el día 17, los empresarios ofrecen seis magnificos ejemplares de Veragua, lidiados por Blanquito y Belmonte II, que este año llevan toreadas 40 novilladas, teniendo pendientes todavía mas de 20.

El cartel por todos conceptos, es el mas grande y sugestivo que nunca se conoció en Guadalajara, y la Empresa dispuesta a dar facilidades al público, ofrece abrir un abono a precios verdaderamente asombrosos por lo económicos.

Ofrecemos tener al corriente a nuestros lectores, de este interesante espectáculo, que constituye la atracción de nuestras fiestas tradicionales.

Gacelillas

Fiestas de Valdeavero. — Con gran solemnidad y extraordinaria animación y brillantez, se han llevado a efecto en esta villa, en los días 14, 15 y 16 de los corrientes, las fiestas que celebran en honor del Santísimo Cristo del Sudor.

En las tardes del 15 y 16, tuvieron lugar dos corridas de novillos, de la acreditada ganadería de D. Miguel la Morena de Valdeterros, distinguiéndose en la lidia los hábiles aficionados de la localidad Vicente Garrido y Agustín Sanz, que ejecutaron faenas artísticas y adornadas, siendo ovacionado a repetidas veces, siendo obsequiados por todo ello con la oreja.

Por la noche se dieron bailes en el salón propiedad de Benigno Garrido, llamando más justamente la atención un *rigodón* en el que tomaron parte entre otros, los señores D. Angel Gil y D. Teodoro Martínez, profesores ambos de esta clase de bailes.

Entre los concurrentes a esta fiesta, recordamos a las bellas y simpáticas señoritas Paz, Flora y Emilia Sanz; Bernardina y Carmen Garrido; Florinda Valle, Carmen Fernández, Sabina y Conchita Tortuero, Natividad de Francisco, Esperanza y María Roquero que con su gracia, han contribuido a dar todo el realce posible a las fiestas; sin olvidar a los jóvenes Vicente, Eusebio, Francisco, Tomás y Victoriano Garrido; Félix y Agustín Sanz, Cruz López, Gonzalo y Mazario Valle, Agustín, Rafael y Pedro Calvo; Isidoro Gil, Baldomero Cubillo y Máximo Adradas, lamentando no recordar otros muchos.

Gracias al acierto del dignísimo señor alcalde D. Emilio Sanz, auxiliado por el secretario D. Hilario Sanz, para la dirección de las fiestas, no ha habido ningún incidente desagradable que lamentar.

Coche de Brihuega. — Han cambiado las horas de salida del coche ordinario de esta capital a Brihuega, saliendo ahora de Guadalajara a las 9 y 30 de la mañana y de Brihuega a la 1 y 15 de la tarde.

Defunción. — El jueves dejó de existir en esta Capital el acreditado industrial don Benito Ortega. A sus hijos enviamos nuestro más sincero pésame.

Telefonos. — La Compañía Peninsular ha establecido servicio de madrugada para los telefonemas de prensa, devengando las cinco primeras palabras 15 céntimos y cada cuatro palabras más cinco céntimos.

TEMPORADA DE LLUVIAS

Extenso surtido en impermeables para caballero, señora y niños.

— Casado & Rubio en C.ª —

Kiosco en la Concordia. — Han dado principio las obras para la construcción de un Kiosco en el Paseo de la Concordia con destino a la banda de música provincial.

Aunque gran parte del vecindario reclamaba que se instalara en el centro del Paseo citado, y así lo expresaba en su último número también nuestro querido colega *Flores y Abejas*, seguirán las obras en uno de los lados junto al puesto de refrescos que existe desde hace tiempo en el indicado paseo por entender el Alcalde y algunos concejales que no pudiendo variarse la forma octogonal por razones de acústica, no quedaría espacio suficiente a uno y otro lado del Kiosco para pasar, si se construyera en el centro.

Creemos que ha debido retrasarse unos días el decidir la instalación para que el Ayuntamiento acordara despues de oír opiniones el sitio en que debía hacerse la nueva obra pues ahora los descontentos achacarán a los concejales todas las culpas cuando nos consta que los hay partidarios de que se hubiera dado gusto al público, reformando la instalación de las sillas para dejar mayor anchura a derecha e izquierda del Kiosco.

Por lo menos el 9 por 100 de beneficio obtuvieron en sus cosechas, los labradores que emplearon el año pasado Sulfato de Cobre químicamente puro, marca Sol.

Que lo vende la casa *Agustín García Mancano*, Mayor baja, 2 y Plaza Mayor, 25. — Teléfono, 64.

Usarlo y os convenceréis

Tormenta en Pareja. — Sobre las doce horas del día trece se desencadenó una fuerte tormenta que, más bien pudiera llamarse una manga de agua, pues caía con tal violencia que en menos de cincuenta minutos la hermosa vega de este pueblo, quedó convertida en un verdadero Océano; sin tener que lamentar desgracias personales; pero sí la total pérdida de la cosecha de hortaliza que es una de las cosechas de que dependen en su totalidad los vecinos del pueblo; añadiendo a esta tan grande desgracia lo escasa que ha sido la de cereales y ser también nula tanto la de uva como la de aceite; los agricultores de este pueblo se ven con el corazón ahogado por el dolor de hallarse en la mas completa miseria; y llegar el día en periodo no lejano de tener que abandonar sus hogares para ganar el sustento para sus deudos en regiones lejanas si por el Gobierno no se trata de comenzar los trabajos de la carretera que pasa por este pueblo que da principio en Parejuela de la que está hecho el primer trozo y está paralizada en el segundo trozo.

ANUNCIOS RECOMENDADOS

SE COMPRA

finca rústica situada en el trayecto desde Guadalajara a Madrid, próxima a la vía férrea que contenga tierras de labranza y monte con pastos para ganados. Para más detalles dirigirse a la administración de este periódico.

VENTA

Casa y corral, espaciosos, en Madrid, 1. Darán razón.

CASADO Y RUBIO en Cta

Es necesario convencerse que no hay quien presente más surtido y últimas novedades en sombreros y gorras como el gran bazar La Tijera de Oro. Se reforman y planchan sombreros. Novedades para niños.

ALMONEDA

Aparador grande y varios muebles. Mayor baja, 59 y 61 2-2

Siempre encontrará V. un 25 por 100 de economía, comprando sus trajes hechos a la medida en el GRAN BAZAR La Tijera de Oro.

— Mayor baja, 69 — Guadalajara —

OBRA UTIL

ANUARIO PARA 1916

El gran éxito alcanzado en anteriores años por la interesante publicación «Indispensable para el abogado y útil para los demás» de que es autor el Sr. Bravo y Lecea, hace presumir que en el presente se agoten los ejemplares de un libro que tan buenos servicios presta a Secretarios de Ayuntamientos, Abogados, Jueces y Fiscales municipales, y en general a cuantos necesitan buscar en un momento dado, la última disposición legal sobre cualquier materia.

Para pedidos de ejemplares y tarifas de anuncios: Estudio, 14, bajos. — Guadalajara.

— PRECIOS —

Edición encuadernada, ejemplar 5-25 pts. de lujo, id. 6-25 »

VENTA DE ACEITE SUPERIOR

El cosechero D. Antonio Sanz Vacas ha rebajado el precio del aceite de su cosecha, a los siguientes precios:

Aceite corriente, a pesetas 11'50 arroba.

Aceite fino, especial, a pesetas 14 arroba.

Se vende desde cuarto de arroba en adelante. JAUDENES (Carrera, 20, BAJO. 4-3

AGUAS Y ESTABLECIMIENTO HIDRO MINERAL

-Manuel Sicilia-

EN JARABA

Estas aguas eminentemente bicarbonatadas, bastante alcalinas, variedad litónica, están declaradas como una especialidad para el alivio y curación de la litiasis úrica y expulsión de arenas y cálculos. Eficacísimas en los cólicos nefríticos y epáticos siendo muy útiles en los catarrros vesicales sostenidos por arenillas y cálculos úricos, observándose que son gran remedio en la glucosuria y albuminuria cediendo prodigiosamente bajo su acción la cantidad de azúcar y de su albumina contenidas en la orina.

También y efecto de dicha acción la Poliartritis u Obesidad tiene en las AGUAS DE SICILIA un agente beneficioso.

Es V. reumático, gotoso, le duelen los riñones y padece cólicos nefríticos y hepáticos? Porque quiere.

Pruebe su curación con las acreditadísimas, medicinales y radioactivas

Aguas de Sicilia en Jaraba (Zaragoza)

y pronto le desaparecerán esas dolencias, hijas de la diatesis úrica.

Para pedidos de aguas embotelladas, habitaciones y demás antecedentes, dirigirse a su propietario por Cetina, estación de salida para Jaraba en la línea de Madrid a Zaragoza; a la llegada de dicha estación preguntad por el coche y pabellón de Sicilia.

Gran Bazar Parisiën

JOYERIA — PLATERIA — RELOJERIA

Artículos para regalos

Unico establecimiento en su clase

Sombrerería, Calzado, Ropas hechas y mil artículos más.

MAYOR BAJA, 25 al 31

(Junto a la Administración de Loterías)

-Nuevo cemento Portland artificial-

CORDOVA

De fraguado lento y de calidad insuperable, tanto por su finura de fabricación como por su resistencia.

Los pedidos en esta provincia, a su representante en ella D. SANTIAGO DIGES.

Venta al por mayor y menor: ANTONIO DEL RINCON, núm. 8.

Guadalajara. — Imp. Bardales, 5

Almacén de Paquetería y Mercería

— AL POR MAYOR —

TEJIDOS Y NOVEDADES AL DETALL

Luis Domenech

20, Mayor alta, 20-Guadalajara

A ruego de su numerosa clientela ha introducido esta casa los siguientes artículos:

Guantes, cuellos, puños, camisería, corbatas, cepillería, plumeros, paraguas y otra infinidad de artículos más.

Casa especial en algodones y géneros blancos

MUEBLES muchos modelos de alcobas, comedores, etc.

FERRERIA cada vez más artículos.

BATERIA DE COCINA variedad grandísima de clases, tamaños, etc.

MATERIAL ELÉCTRICO desde la lámpara metálica de 5 bujías que no gasta fluido hasta la bonita araña que adorna la habitación, surtido grande.

LOZA Y CRISTAL. Acaba de instalarse una sección de este artículo donde a los mismos precios de Madrid podreis encontrar todo lo necesario para una casa.

MANUEL TABERNE

SAN BERNARDINO Paraguas
 SAN BERNARDINO Pielés.
 SAN BERNARDINO Abrigos para niños.
 SAN BERNARDINO Adornos.
 SAN BERNARDINO Guantes.
 SAN BERNARDINO Lana para confecciones.
 SAN BERNARDINO Perfumería.
 SAN BERNARDINO Suizos y zapatillas abrigo.
 SAN BERNARDINO 1.000 artículos más.

Mayor alta 10 GUADALAJARA
 Teléfono núm. 2

DENTISTAS

E. Torrente de Alcaide : - :
 Ramón Alcaide y Torrente
ODONTÓLOGO
 Establecidos en Madrid, Peligros, número 20
 Ofrecen su nuevo gabinete dental en Guadaluja, Mayor baja 25 y 31 los martes, miércoles, viernes, sábados y domingos.

PALACE HOTEL ESPAÑOL de Ruño Merino

Mayor baja, 24, dupdo.
 Magnífico establecimiento situado en el punto más céntrico de la población, montado a la altura de los mejores de su clase amplias y elegantes habitaciones amuebladas con gusto, gran salón de lectura, visitas y piano, calefacción por vapor en toda la casa, esmerado servicio.
 Hospedaje completo desde 6 pesetas.
 Almuerzo de 3 pesetas en adelante.

Las casas higienizadas
 Con «Spona» que vale solamente 30 céntimos pastilla de 200 gramos, tendréis vuestras casas completamente asepticas.
 Casa Agustín García Manzano
 Mayor baja, 2 y Plaza Mayor, 25
 Teléfono, 64

La Villa de Madrid TEJIDOS Y NOVEDADES MAYOR BAJA

8

GUADALAJARA
 TEJIDOS, NOVEDADES, CORSÉS, PANAS, GENEROS BLANCOS
 CONFECCIONES, EQUIPOS PARA NOTIAS
 Mayor baja, 8.—GUADALAJARA

MATERIALES DE CONSTRUCCION DE

Crispín Ortega (Sucesor de Pacios)

Yesos blanco y toseco, azulejo, baldosin, cementos, rasillas, cales y demás materiales de construcción.
5, González Hierro, 5
 (Junto a la iglesia de San Gil)

ALMACENES DEL RINCON DE TEJIDOS AL DETALL DEL REINO Y EXTRANJEROS GOMEZ, PEREZ Y CUBILLO

Plaza Mayor, 2 al 24
 GUADALAJARA
 La casa que hoy presenta las últimas fantasías para la próxima temporada. La casa que hoy vende más barato y además presenta gran surtido en esteres.

GRAN SASTRERIA MILITAR Y PAISANO DE

Ricardo Razola (Sucesor de Sardina)

Acaba de recibir un variado surtido en artículos para la próxima temporada de invierno. Altas novedades, trajes y gabanes para caballero.
CORTE ELEGANTE
 ESMERADA CONFECCION
 Mayor alta, 26, y 28, Guadalajara
 Teléfono núm. 51

Compagnie D'assurances Generales

SEGUROS CONTRA INCENDIOS
 FUNDADA EN 1819
 La más antigua de las Compañías francesas
 Capital desembolsado. Francos 2.000.000
 Reservas efectivas. 26.829.000
 Desde 1819 esta Compañía ha pagado a 543.220 propietarios siniestrados, la importante cantidad de francos 361.957.816,01.
 Subdirección: Alarcón, 9 (junto a la Bolsa de Comercio).—MADRID.
 Agente general en Guadalajara

D. Francisco de P. Barrera
 Anuncio autorizado por la Comisaría general de Seguros, 28 Junio 1911

SE VENDE

Un molino harinero con dos parejas de piedras fresces nuevas, limpia belga, separador de semillas, con cer-nidos, transmisiones, elevadores, correas, etc., todo en buen estado; puede verse funcionar. Para informes dirigirse a

José Sanz López

Plaza de Jáudenes, 20, pral. Guadalajara

En Caspueñas

Se venden cincuenta ovejas con cincuenta corderos y cinco ovejas sin parir de buena clase, a precios convencionales. Para tratar dirigirse al vecino de esta villa D. Wenceslao Escarpa Galve.

Socio capitalista

Se necesita uno para desarrollar un buen negocio y de rendimientos positivos en esta provincia; para informes a D. José Sanz López, administrador de este periódico, Jáudenes, 20, principal.

La Unión y el fénix Español

Compañía de Seguros reunidos
 Capital social 12.000.000 pesetas efectivas completamente desembolsado
 Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal
 51 AÑOS DE EXISTENCIA
 Seguros sobre la VIDA—Seguros contra INCENDIOS
 Sub-directores en Guadalajara D. Julián Ramírez e hijo, Plaza de D. Pedro, 1



FERRETERIA — CAMAS

Cementos marca "León",
 Herrajes, Herramientas, etc., etc.

Mucho surtido. Mucha economía.

Alfonso LARRIERO

Almacenes despacho: Mayor baja, 20.—GUADALAJARA

Aguardientes con Guía

Comprárselos a Filomena Torres que los tiene de excelente calidad, y os regala la libreta que deben llevar los vendedores al por menor.

Pedir precios y os con venceréis de su economía.
 Calle Madrid, 27.—Guadalajara

Lámpara de filamento metálico Marca Metal a 1,75 una de 5 a 50 bujías, en la Ferreteria de la Viuda de Esteban Rufiños

Economía doméstica

No dejar de lavar en vuestras casas con jabón verde pinta 1.ª, de gran rendimiento y muy económico; trozo de medio kilo 35 céntimos.

Casa Agustín García Manzano
 Mayor baja, 2 y Plaza Mayor, 25
 Teléfono, 64

GAN GA

En la tienda de San Bernardino, Cuesta del Reloj 3, se venden casi regalados dos aparadores trincheros en muy buen uso y tres estantes para libros.
 Verdadera ganga.

LA MUNDIAL SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS

Domicilio: MADRID.—Alcalá, 17
 Capital social: 1.000.000 de pesetas suscripto, 500.000 pesetas desembolsado.
 Autorizada por RR. OO. de 8 Julio 1909 y 1.º Abril 1912
 INSCRIPTA EN EL REGISTRO DEL MINISTERIO DE FOMENTO Efectuados los depósitos necesarios conforme a la ley de Seguros de 14 Mayo 1908
SEGUROS MUTUOS DE VIDA.—Supervivencia, Previsión, Ahorro.

SEGUROS DE GANADOS.—Robo, Hurto y Extravío.
 Representante provincial: D. JOSE SANZ LOPEZ

TODO el mundo se pregunta por qué vende tanto el GRAN BAZAR La Tijera de Oro

Pues porque esta casa vende todos los artículos con un 25 por 100 más barato que las casas más económicas, y presenta un gran surtido en Sastrería, Sombrería, Zapatería, Camisería, Relojes, Paraguas, Guantes, Bastones, Fajas, Tapabocas, y otros mil artículos.
Mayor baja, 69.—Guadalajara
 Teléfono, núm. 73

Ferretería de la Viuda de Esteban Rufiños

Plaza Mayor, 15.—GUADALAJARA
 Ferreteria.—Cristales.—Material Eléctrico
 Lámparas de Filamento metálico marca «Osran»
 «Metal» y $\frac{A}{E} \frac{A}{S}$, Inodoros, tuberías de hierro y plomo; clayazón y herrajes para obras y caballerías. Polvos insecticidas, Arados de vertedera. Estufas y accesorios y máquinas de picar y embutir carne.
ESPIÑO ARTIFICIAL
 Cementos de la acreditada marca «EL LEON»
 No equivocarse (frente al Ayuntamiento)

Pedid en las Farmacias Fenalina Sanz y Vera

No más dolor de cabeza, jaquecas y neuralgias. Desaparecen tomando un sello de Fenalina Sanz y Vera.
 Calma enseguida toda clase de dolores reumáticos y nerviosos ya sean estos últimos de muelas dientes y oídos. En la gripe y estados febriles, es de resultados inmejorables.
 Su uso es inofensivo y no produce trastornos cardiacos.
 Probad y veréis sus magníficos resultados.
Su precio: 2 pesetas
 De venta en las principales farmacias.—Depósito en Madrid: Martín y Durán, Mariana Pineda, 10, y en Guadalajara en la Farmacia de D. Marciano Alfonso, Mayor baja, núm. 22.
 Por el insignificante precio de 2 pesetas, se os desaparece cualquier dolor que tengais nervioso y reumático.

LA EQUITATIVA B. Castells

Mayor baja, 9 y 11.—GUADALAJARA
 Camisería y ropa blanca, corbatería, géneros de punto, blusería, pañolería de seda, hilo y algodón, abanicos, cuellos y puños, guantes, paraguas, señora y caballero, cinturones, ligas y tirantes para caballero y niño, y todos los artículos que comprenden el ramo de camisería.
 Esta Casa pone especial cuidado en los encargos a medida, tanto para señora como para caballero y niño. Blusas para señora últimas novedades; modelos siempre nuevos en los escarpates y se hacen a medida desde 3 a 50 pesetas.
 Vestiditos niños, preciosidades. Se hacen equipos para novia desde lo más modesto a lo más rico. Se arreglan camisas. Ropa blanca para señora y niños de todas clases, y se hace cualquier prenda a medida. Juegos de cama bordados.

La Equitativa.—Mayor baja, 9 y 11.—Teléfono 75 Guadalajara

AGENCIA DE NEGOCIOS DE

José Sanz López

Aun cuando permanece vigente la Real orden de 2 de Agosto de 1914 por la cual quedó en suspenso el pago de los alcances de Cuba y Filipinas, esta casa continúa confeccionando cuantos expedientes de reclamación de dichos créditos se la confían a fin de presentarlos en la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas para tomar turno en su cobro y evitar en su día la caducidad de sus derechos.
 Se forman y gestionan expedientes de pensión de los muertos e inutilizados en la actual campaña de Africa.
 También se ofrece a los grandes capitalistas minas de oro, plata, cobre y hierro sitas en esta provincia tanto en venta cuanto para su explotación.

NO CONFUNDIRSE
 Plaza de Jáudenes, 20, pral.
 Guadalajara